

# Les édifices labellisés patrimoine du XXe siècle

département	Bouches-du-Rhône
commune	Maussane-les-Alpilles
appellation	<b>Les Aires</b>
adresse	route du Destet - quartier des Calans
auteur	André BRUYERE (architecte)
date	1968-1977
protection	édifice non protégé
label patrimoine XXe	Commission régionale du patrimoine et des sites (CRPS) du 28 novembre 2000



Photo : © Eric Larrue, 2012

Au pied de la chaîne des Alpilles, cette maison tente, par ses formes arrondies et sa couleur ocre, de se fondre dans la nature environnante. Conçue par André Bruyère (1912-1998) en 1968, elle demeura inachevée. Il fallut attendre la fin des années 1990 pour que la construction soit reprise, en respectant les plans de l'architecte récemment décédé et la palette des couleurs, ainsi que le type de végétation qui complétait la composition.

Répondant au principe de Bruyère qui considérait l'architecture comme "la façon de mouler une tendresse sur une contrainte", la villa est couverte d'un toit monolithe en béton, dont les formes courbes seraient inspirées des mouvements du tissu. Les nombreux patios et différents espaces aux fonctions volontairement non déterminées en font un témoin original d'une interprétation contemporaine de l'habitat individuel.

Rédacteur : Sylvie Denante, drac paca crmh, 2004